

en Afrique du Sud afin de souligner l'opposition du Canada à l'apartheid et d'encourager la pratique de l'égalité raciale.

Au Moyen-Orient, le Canada a salué le processus de négociations résultant des accords de Camp David et encouragé les voisins arabes d'Israël à y prendre part. A la suite des bouleversements survenus en Iran, le Canada a pris des mesures pour protéger ses ressortissants dans ce pays et développé des relations de travail efficaces avec le nouveau gouvernement.

Dans un monde où le recours à la force est de plus en plus fréquent, le Canada a continué de prôner la recherche de règlements pacifiques par l'entremise des Nations Unies, et il est demeuré un contributeur important aux opérations permanentes de maintien de la paix. En 1977 et 1978, l'expérience du Canada au Conseil de sécurité a fait ressortir la nécessité pour cet organe et pour l'Assemblée générale de rechercher activement des solutions aux problèmes politiques sous-jacents à divers conflits. A titre d'exemples de la façon dont le Canada a encouragé l'ONU à s'orienter dans cette direction, il importe de mentionner sa participation au Groupe des Cinq en vue du règlement de la question namibienne, et l'initiative qu'il a prise de concert avec les États-Unis et la Grande-Bretagne pour faciliter la reprise des négociations entre les communautés cypristes turques et grecques.

Canada: unité et identité

Le Ministère a continué à viser un équilibre délicat afin de traduire dans une politique étrangère cohérente les intérêts et préoccupations des Canadiens de langue française et de langue anglaise, ainsi que des dix gouvernements provinciaux. Dans le but de définir un intérêt national commun, il a trouvé encore d'autres moyens d'accroître la participation des autorités provinciales aux affaires internationales. Il a déployé des efforts spéciaux pour consulter les provinces et le secteur privé sur les positions adoptées par le Canada aux Négociations commerciales multilatérales et aux négociations avec les États-Unis sur les pêches et les frontières maritimes. Grâce à son programme d'affaires publiques et culturelles, le Ministère a sensibilisé davantage la communauté internationale au fait que le Canada est un pays démocratique, bilingue et multiculturel, capable de résoudre positivement ses problèmes internes. En outre, il s'est engagé à fond dans les activités du Commonwealth et de la Francophonie.

Relations économiques internationales

Dans le cadre de l'Organisation de coopération et de développement économiques, du Fonds monétaire international et surtout du "Sommet économique" de Bonn, qui réunissait sept pays, le Canada n'a pas ménagé ses efforts pour s'attaquer aux problèmes communs de la croissance, de l'inflation, du chômage et de l'instabilité monétaire. La relation étroite entre les problèmes nationaux et internationaux a fait